

BAB IV

PEMBAHASAN DAN EVALUASI

Hasil pelaksanaan program kerja KKN Reguler Periode LXI Tahun Ajaran 2016/2017 Dusun Widoro, Kelurahan Sumberwungu, Kecamatan Tepus, Kabupaten Gunungkidul, Provinsi D.I.Yogyakarta yang dilaksanakan selama kurang lebih 30 hari dari tanggal 24 Januari 2017 sampai 22 Februari 2017 kami akan membahas program kerja yang telah dilaksanakan.

A. Pembahasan Kegiatan

Selama melaksanakan Kuliah Kerja Nyata, setiap mahasiswa wajib mengikuti, melaksanakan dan bertanggungjawab atas setiap kegiatan yang telah diprogramkan baik kegiatan individu maupun kegiatan bersama. KKN tidak hanya difokuskan untuk masyarakat, tetapi juga dapat memberi pembelajaran bagi mahasiswa yang mengikutinya. Dalam kuliah kerja nyata ini, mahasiswa wajib mengisi buku harian yang diberikan oleh LPM, yang bertujuan memantau tiap kegiatan yang dilaksanakan oleh mahasiswa, juga mempermudah dalam penghitungan jam kerja, serta mengecek apakah kegiatan harian sudah sesuai dengan matriks kerja yang telah diprogramkan.

KKN Reguler merupakan KKN yang dilaksanakan berdasarkan pada suatu tema dan program yang sesuai dengan situasi dan kebutuhan Pemerintah Daerah, mitra kerja dan masyarakat dalam proses pembangunan di daerah. Sebagian besar kegiatan berpusat di Balai Dusun Widoro, namun juga terdapat beberapa kegiatan yang bersifat

umum yang dilaksanakan ditempat warga, kegiatan keagamaan dilaksanakan di Masjid, kegiatan umum yang lain dilaksanakan di Posko KKN.

Masing-masing mahasiswa wajib melaksanakan 4 program, sesuai dengan aturan LPM. Program tersebut meliputi 4 bidang. Bidang keilmuan, bidang keagamaan, bidang seni dan olah raga serta bidang tematik. Bidang keilmuan berkaitan dengan program studi atau bidang ilmu yang serumpun dengan program studi masing-masing mahasiswa. Berikut ini program kerja yang telah terlaksana:

1. Bidang Keilmuan

Kegiatan ini merupakan kegiatan yang di programkan sesuai dengan keilmuan masing-masing mahasiswa. Beberapa kegiatan tersebut diantaranya :

a) Bimbingan Belajar

Bimbingan belajar ini ditujukan untuk membantu anak-anak Kaliurang Timur pada tingkat sekolah dasar yang kurang paham mengenai pelajaran yang sedang mereka pelajari dan membantu mereka yang kesulitan dalam mengerjakan tugas rumah. Bimbingan belajar dilaksanakan di Posko KKN yng berada di RT 03 Dusun Widoro

b) Pencatatan Inventaris

Pencatatan Inventaris di bidang Akuntansi ini merupakan Pencatatan sarana dan prasarana yang ada di Masjid Dusun Widoro, pencatatan ini dilakukan guna mengetahui barang apa saja yang ada di dalam Masjid, pencatatan ini dilakukan dua kali dalam periode KKN LXI.

Perbedaan jumlah barang terjadi pada saat pencatatan yang pertama dan yang kedua, dikarenakan ada barang yang masuk yang diberikan oleh Mahasiswa KKN LXI yang berada di Dusun Widoro.

c) Penyuluhan Kesehatan

Penyuluhan Kesehatan merupakan suatu program yang terdiri atas berbagai macam kegiatan. Kegiatan-kegiatan tersebut diantaranya adalah menyelenggarakan penyuluhan mengenai pengetahuan kesehatan ; menyelenggarakan penyuluhan dan sosialisasi pentingnya ASI eksklusif ; memberikan penyuluhan bahaya kanker payudara, Penyuluhan tekanan darah, pentingnya gizi lansia, dan Penyuluhan pentingnya mencuci tangan dan membuka, menutup jendela dengan sasaran warga Dusun Widoro bertempat di rumah warga dan Balai Dusun Widoro.

Selain itu, dalam program ini mahasiswa menyelenggarakan penyuluhan mengenai bahan tambahan makanan (BTM) yang berbahaya bagi kesehatan tubuh ; memberikan penyuluhan tentang jenis-jenis plastik dan bahaya menggunakan plastik yang tidak tepat ; menjelaskan penyebab terjadinya diare, ciri-ciri orang terkena diare, dan cara meminimalisir terjadinya diare ; mengadakan penyuluhan penggunaan obat pada anak dan bayi ; mengadakan penyuluhan pengobatan swamedikasi rematik ; juga menyelenggarakan sosialisasi mengenai gejala-gejala penyakit Diabetes Melitus beserta cara pencegahannya bagi

ibu-ibu PKK bertempat di rumah warga, balai dusun Widoro, dan melakukan pendampingan Posyandu bagi warga dusun Widoro.

d) Penyuluhan Ekonomi dan Bisnis

Untuk menjalankan program kerja individu yang termasuk kedalam Penyuluhan Ekonomi dan Bisnis terdapat beberapa program penyuluhan yaitu, Penyuluhan Analisis SWOT, Pemasaran Online, dan Penyuluhan Manajemen Waktu yang diberikan kepada ibu-ibu.

Analisis SWOT yaitu berupa analisis situasi dan kondisi yang bersifat deskriptif (memberi suatu gambaran). Analisis ini juga menggambarkan situasi yang sedang dihadapi. Selain itu juga bermanfaat untuk melihat suatu topik atau permasalahan dari empat sisi yang berbeda. Karena analisis ini berperan sebagai alat untuk meminimalisasikan kelemahan yang terdapat dalam suatu usaha masyarakat dusun widoro.

Pada program kerja penyuluhan pemasaran online diharapkan dapat membantu usaha kecil khususnya pengrajin tas yang ada di dusun widoro. Karena pemasaran online merupakan pemasaran yang cangkupannya cukup luas karena menggunakan teknologi yang lebih maju.

Untuk kegiatan sehari-hari rata-rata masyarakat dusun widoro belum bisa mengatur waktu semaksimal mungkin. Sehingga kami mengadakan penyuluhan pentingnya manajemen waktu. Tujuan dari diadakannya

penyuluhan manajemen waktu ini agar memudahkan ibu-ibu mengatur waktu dalam bekerja dan mengurus rumah tangga.

2. Bidang Keagamaan

Beberapa kegiatan keagamaan yang kami jalankan diantaranya :

a) Penyelenggaraan TKA/TPA

Penyelenggaraan TPA ini meliputi mengajarkan bacaan Iqra, Al-Quran, hukum bacaan, menghafalkan surat-surat pendek, menghafalkan doa sehari-hari, melatih adzan dan iqamat, mengajarkan bahasa arab dan cara penulisannya yang benar, menceritakan kisah nabi-nabi, mengajarkan bacaan shalat, wudhu dan juga gerakannya. Serta mengajarkan seputar pengetahuan agama islam.

Kegiatan mengajarkan bacaan iqra dan Al-quran bertujuan untuk memfasihkan bacaan santri, baik dari segi makhraj huruf serta hukum bacaannya. Selain itu, terdapat pula kegiatan menghafalkan surat pendek, doa sehari-hari dan ayat kursi. Kegiatan ini bertujuan mengajarkan santri menghafal doa-doa yang dapat mereka lafalkan sehari-hari serta menghafalkan beberapa surat di dalam juz amma. Kemudian, santri juga diajarkan bagaimana cara berwudhu dan shalat yang benar. Untuk santri laki-laki, diajarkan pula adzan dan iqamah. Diharapkan kelak nantinya mereka dapat mengumandangkan adzan dengan indah. Dan tak lupa, diajarkan pula

beberapa pengetahuan agama islam seputar akhlak, aqidah dan fiqih untuk memperluas wawasan santri yang ada di TPA Dusun Widoro.

b) Penyelenggaraan Pengajian Rutin

Pengajian ini diselenggarakan bersama takmir masjid Dusun Widoro yang bertujuan untuk memberikan siraman rohani kepada jamaah sekaligus mempererat silaturahmi yang ada di masyarakat Widoro.

c) Penyelenggaraan Tadabbur Alam

Program ini ditujukan untuk para santri TPA Kaliurang. Kegiatan ini dijadikan sebagai salah satu refreshing bagi anak-anak karena diisi dengan games bernuansa islami. Kegiatan ini bertujuan juga untuk menarik minat anak-anak yang tinggal di Dusun Widoro khususnya untuk datang ke TPA.

d) Penyelenggaraan Gotong Royong Membersihkan Masjid dan Balai Dusun

Program ini berisi kegiatan untuk membersihkan serta memperindah masjid Balai Dusun. Keegiatannya berupa membersihkan Masjid dan Balai Dusun, memasang tanda batas suci, beberapa himbauan seperti tidak menyalakan HP didalam Masjid, dan memasang doa-doa seperti doa masuk dan keluar kamar mandi, doa masuk dan keluar masjid dan doa setelah wudhu. Kegiatan ini nantinya diharapkan dapat memperindah sehingga banyak jamaah yang shalat disana.

3. Bidang Seni dan Olahraga

Program yang mencakup bidang seni dan olahraga diantaranya adalah tonis, lari sprint dan estafet. Tonis sendiri merupakan kegiatan olahraga yang digabungkan antara badminton dan tenis. Kegiatan ini diajarkan kepada anak-anak dan diharapkan dapat menjadi olahraga baru yang dapat digemari tidak hanya oleh anak-anak, tetapi juga warga kaliurang timur. Kemudian ada juga kegiatan gerak lagu yang mengusung lagu dari album matahariku. Kegiatan ini mendapatkan respon yang baik dari anak-anak. Sedangkan kegiatan seni kerajinan tangan ini bertujuan untuk melatih kreatifitas anak. Beberapa kreasi yang dibuat diantaranya menggunakan origami, sedotan, kardus, botol bekas, dan anyaman.

A. Kegiatan Tambahan

Kegiatan tambahan merupakan sebuah kegiatan yang dilaksanakan tanpa perencanaan di awal KKN. Beberapa kegiatan tambahan tersebut diantaranya adalah :

1. Bidang Keagamaan

Pada bidang keagamaan, terdapat tambahan frekuensi lagi pada kegiatan penyelenggaraan gotong royong masjid dan Balai Dusun dengan frekuensi sebesar 1 x 100". Hal ini dikarenakan masih dibutuhkannya sedikit perbaikan pada fasilitas masjid dan Balai Dusun sehingga frekuensinya pun ditambahkan.

2. Bidang Seni dan Olahraga

Pada bidang seni dan olahraga, kegiatan yang ditambahkan adalah kegiatan mengadakan senam dan jalan sehat anak-anak serta warga Widoro. Kegiatan ini dilakukan dengan frekuensi 3 x 100”.

B. Evaluasi Kegiatan

3. Bidang Keilmuan

Pelaksanaan kegiatan keilmuan dari masing-masing mahasiswa Unit VIII C.1 mendapatkan respon yang positif dari masyarakat sekitar. Dengan adanya kegiatan keilmuan dari KKN Reguler, warga merasa mendapatkan wawasan baru baik dari segi kesehatan, teknologi dan ekonomi. Namun, kendala di dalam pelaksanaan kegiatan ini adalah penyesuaian waktu dengan kegiatan warga. Karena sebagian besar banyak yang bekerja sebagai petani dan peternak, sehingga kegiatan hanya dapat di laksanakan di waktu tertentu saja.

4. Bidang Keagamaan

Kegiatan TPA yang dijalankan telah dapat meningkatkan semangat anak-anak untuk berangkat ke TPA. TPA Widoro memiliki santri yang cukup banyak. Santri yang datang terkadang bisa lebih dari 30 orang. Dengan adanya KKN Reguler, dapat membantu dalam melakukan proses belajar dan mengajar di TPA Widoro.

Kegiatan TPA hanya dilaksanakan pada hari sabtu, minggu, senin dan selasa saja. Terkadang, santri yang datang tidak selalu banyak. Maka dari itu, dengan adanya beberapa program yang dilaksanakan salah satunya tadabbur alam, dapat meingkatkan minat santri yang lain untuk berangkat TPA.

5. Bidang Seni dan Olahraga

Kegiatan di bidang seni dan olahraga ini disambut antusias oleh masyarakat, terutama pemuda dan anak-anak. Untuk kegiatan tonis sendiri, disenangi oleh anak-anak. Sedangkan gerak lagu dan seni kerajinan tangan mayoritas disenangi oleh anak-anak. Untuk kegiatan seni dan kerajinan tangan, anak-anak di Dusun Widoro sangat dalam membuat kreasi baik dari origami, sedotan, botol bekas, kardus bekas dan juga anyaman.

6. Bidang Pendukung

Pada bidang pendukung ini, khususnya bidang tematik, semua program dapat dijalankan sesuai rencana. Masyarakat Dusun Widoro sangat menyambut antusias akan kegiatan ini. Fokus kegiatan untuk KKN Reguler Divisi VIII.C.1 di Dusun Widoro, Desa Sumberwungu, Tepus, Gunungkidul, D.I.Yogyakarta adalah pemberdayaan masyarakat kaliurang dalam mengolah hasil alam menjadi produk olahan yang nantinya dapat dijual dengan lebih tinggi. Karena selama ini masyarakat hanya menjual hasil alam mereka kepada pengumpul dalam bentuk mentahan saja tanpa olahan, sehingga

harganya tidak terlalu tinggi. Oleh karena itu, mahasiswa KKN Reguler Divisi VIII.C.1 melalui program di bidang tematik mengadakan pelatihan dan penyuluhan mengenai pengolahan ubi dan jagung. Masyarakat sangat senang mendapatkan pelatihan ini karena dapat dijadikan salah satu cara untuk mendapatkan penghasilan lebih. Hal ini salah satunya diwujudkan dengan adanya rumah produksi dan kelompok produksi. Kelompok produksi ini diberikan hibah berupa alat-alat yang digunakan untuk mengolah produk olahan ubi dan jagung alat tersebut diletakkan di rumah produksi dan penggunaannya akan dipantau oleh kelompok.

Dalam pelaksanaan kegiatan tematik ini, terdapat beberapa faktor yang memengaruhi jalannya kegiatan yang direncanakan, diantaranya adalah :

- a) Penyesuaian waktu pelaksanaan program dan kegiatan dengan aktifitas masyarakat. Pada akhir pekan, banyak dari masyarakat yang berkebun di pagi hari dan sore hari. Sulitnya menerapkan budaya tepat waktu di masyarakat. Sehingga pelaksanaan kegiatan terkadang tidak sesuai dengan waktu yang direncanakan.

Selain beberapa faktor diatas, terdapat pula faktor yang membuat kegiatan yang kami jalankan berjalan dengan lancar diantaranya adalah :

- a) Dukungan dari para tokoh masyarakat pada kegiatan yang diadakan oleh KKN Reguler Divisi VIII.C.1

- b) Sikap antusias, tanggapan positif dan partisipasi dari masyarakat Widoro dalam kegiatan yang diadakan oleh mahasiswa KKN Reguler, menjadikan salah satu semangat bagi kami untuk melaksanakan kegiatan dengan lebih baik dan maksimal di daerah Widoro.
- c) Adanya saran yang positif dan membangun dari warga Widoro sehingga kegiatan yang kami laksanakan dapat menjadi lebih baik lagi.
- d) Antusiasme anak-anak dalam mengikuti kegiatan yang diadakan mahasiswa KKN Reguler baik di bidang keilmuan, keagamaan serta seni dan olahraga menjadikan kami dapat melaksanakan kegiatan dengan lebih menyenangkan.